

Exige López Obrador en AICM ¡volar de noche!

CLAUDIA GUERRERO
Y GUADALUPE IRÍZAR

Vuelos del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) deben ser reprogramados a horarios nocturnos para reducir la saturación de operaciones, demandó ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Además, en su conferencia matutina, exigió abiertamente a las líneas comerciales migrar sus vuelos de pasajeros al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

“Estoy analizando y viendo si se puede enganchar dos cosas de aquí a diciembre: una, que me digan cuántos vuelos se van a trasladar ya, en septiembre, a más tardar en octubre, al AIFA, y dos, cómo se hace una programación para que haya vuelos de noche, más tarde, que no se cargue mucho en determinadas horas, que se logre eso”, expresó.

También arremetió, de nuevo, contra las líneas aéreas porque, dijo, no cumplieron con la reducción de operaciones tras la emisión del primer decreto.

El Presidente explicó que, ante la preocupación de las empresas, por las ventas anticipadas para la temporada alta de fin de año, su Gobierno aceptó posponer para 2024 la reducción de 53 a 42 operaciones por hora en el AICM.

Insistió en que la situación implica riesgos, por la saturación del AICM que, aseguró, es del 150 por ciento, y reveló que condicionó a las empresas la prórroga para reducir las operaciones hasta enero, a cambio de que este

mes o en octubre, informen cuántos de sus vuelos se van a Santa Lucía.

“Me planteó el Almirante (Carlos Velázquez Tiscareño,

director del AICM): ellos (las aerolíneas) aceptan que entra en vigor el acuerdo a finales de diciembre, porque ya tienen vendidos boletos. Yo le dije al Almirante: está bien, pero que haya un esfuerzo, que empiecen ya a trasladar sus vuelos al Felipe Ángeles”, refirió.



Giro a la lucha antidrogas reúne a López Obrador y Petro

- Proponen enfocarse en la atención a la salud, causas de la violencia y el desarrollo
- México expondrá hoy sus estrategias para evitar ingreso de precursores de fentanilo
- Impulso de Gaviria al neoliberalismo arrojó a los campesinos a brazos del narco

INTEGRACIÓN EN AL, OTRO PUNTO PRIORITARIO EN CALI

Acuerdan AMLO y Petro una mirada distinta en la estrategia antinarco

EMIR OLIVARES ALONSO
ENVIADO
CALI

Un fraterno abrazo selló el segundo encuentro entre los presidentes de México y Colombia, Andrés Manuel López Obrador y Gustavo Petro.

Casi 10 meses después de su primera reunión en la Ciudad de México, los "hermanos" se volvieron a ver, ahora en esta ciudad del Valle del Cauca, asolada desde hace más de 40 años por la criminalidad derivada del narcotráfico.

El mexicano pagó la visita que Petro le hizo en noviembre del año pasado. Los ha convocado la mutua convicción de enfrentar con un nuevo paradigma el problema de las drogas y el narcotráfico, con enfoque en la atención a la salud, las causas de la violencia y el desarrollo de los más marginados, y no en la llamada guerra auspiciada por décadas desde Estados Unidos, fallida estrategia que, lejos de erradicar el comercio y el consumo, ha dejado muerte y violencia en la región, sobre todo en México y Colombia.

Los mandatarios aprovecharon el encuentro para dialogar en torno a otros temas centrales en las agendas de ambos gobiernos progresistas, los primeros de esa línea en sus naciones: mayor colaboración e integración de América Latina y el Caribe, búsqueda de opciones para afrontar la situación migratoria en el hemisferio y dirigir el desarrollo de la región

con ese enfoque de avanzada.

"Me da mucho gusto estar aquí en Colombia, tener este encuentro con mi hermano y compañero. Me da mucho gusto estar aquí en Cali, Colombia, y vengo a saludar fraternalmente al presidente Petro", expresó el jefe del Ejecutivo mexicano al llegar al centro de eventos Valle del Pacífico, donde dialogaron largamente en privado.

La amistad entre ambos presidentes es bien conocida. Su coincidencia política y de afectos hizo que la reunión que tuvieron a solas, a puerta cerrada en el salón Colombia del centro de eventos, se prolongara prácticamente por dos horas y media.

Posteriormente, se unieron a ellos sus respectivas comitivas formadas por funcionarios de sus círculos más cercanos, en un encuentro que se extendió cerca de dos horas. Cerraron la noche con una cena ofrecida por el anfitrión en honor de su par mexicano.

Larga jornada

Así, López Obrador inició su gira por Sudamérica (también estará en Chile). En una jornada presidencial que se tornó larga e inició ayer a las seis de la mañana con la reunión del gabinete de seguridad, seguida de una larga mañana en Palacio Nacional, un vuelo internacional en una nave de la Fuerza Aérea Mexicana, el traslado inmediato al lugar

del encuentro, donde tuvo horas de intercambio con su amigo Petro, suscribió el que fue visto como acto de hermandad.

Al final de las reuniones, la canciller mexicana, Alicia Bárcena, ofreció una entrevista colectiva en la que sintetizó los puntos claves del diálogo entre las dos delegaciones en esta visita de trabajo, en la que lo prioritario fue la búsqueda de opciones para concretar el sueño bolivariano de la integración latinoamericana.

El proyecto conjunto para impulsar nuevas alternativas de combate a las drogas y el narcotráfico —motivo de esta visita, como parte de las actividades de la Conferencia Latinoamericana y del Caribe sobre Drogas, convocada por el gobierno de Petro y que mañana cerrará con la participación de ambos líderes— destacó que también se ponga foco en la otra cara de la moneda. "Hemos convenido una mirada distinta, una mirada de salud pública, una mirada de ver las causas, porque no puede ser que en Estados Unidos se estén muriendo 100 mil jóvenes entre 15 y 29 años por fentanilo. Y hay un problema social, ¿por qué ese nivel de consumo? Y no necesariamente nosotros somos los responsables de que se consuma así."

Las estrategias de México para

La Jornada

Recursos a del plan de

del 2021



POLÍTICA

El O y Petro una mirada

estrategia antinarco



evitar el ingreso de precursores de fentanilo y otras drogas sintéticas y su demanda a Estados Unidos de mayor control en el tráfico de armas se presentarán como parte de las plenarios de este sábado en la conferencia.

Migración, otro reto

La violencia ligada al crimen organizado por el tráfico de drogas ha impactado a ambos países desde hace décadas. Pero otro fenómeno que se ha convertido en un reto para estas dos naciones es la migración, pues son territorios no sólo de tránsito, sino de destino. Otro punto tratado fueron las respuestas que pueden dar ambas naciones a esta situación, las cuales deben tener perspectiva de derechos humanos y atención a las causas.

“La migración no es un problema que pueda resolver ningún país solo. Esto va a tener que hacerse de manera regional, colectiva (...) Tenemos un problema, y lo que se abordó aquí es cómo ir a las causas estructurales de la migración”, apuntó la canciller.

México compartió con Colombia la experiencia de los avances alcanzados con la puesta en marcha de los programas sociales de de López Obrador, Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo Futuro, en El Salvador y Honduras, como forma de mitigar la migración y generar oportunidades de empleo y desarrollo.

Bárcena indicó que otro tópico fue “cómo generar una estrategia basada en el progresismo latinoamericano para poder llevar adelante más desarrollo con igualdad en nuestros pueblos”. Esto requerirá estrategias conjuntas para generar empleo, desarrollo económico, mayor inversión, integración y cooperación entre los pueblos, con la mira puesta también en incorporar a Estados Unidos y Canadá.

“Apuntarle al progresismo quiere decir apuntarle a lograr mayor igualdad en el continente más desigual del mundo. Este no es el continente más pobre, pero es el más desigual. Hay que apuntar a cerrar brechas entre ricos y pobres, entre empresas que están en la punta de la tecnología y las pequeñas y medianas, que esa es la gran fábrica de la desigualdad. Lo que se trata es de tener una visión que tenga claridad en los objetivos, y el objetivo es, por ejemplo, acabar con los privilegios, privilegios que niegan derechos”.





◀ Los presidentes Gustavo Petro y Andrés Manuel López Obrador, frente a frente en Cali, Colombia. A la derecha del mandatario mexicano, la canciller Alicia Bárcena. Foto Afp



▲ “Me da mucho gusto estar en Colombia, tener este encuentro con mi hermano y compañero”, dijo el Presidente de México a su llegada al centro de eventos Valle del Pacífico, donde dialogó más de dos horas en privado con su homólogo. Al final, la canciller Alicia Bárcena

informó que en esta visita es prioridad la búsqueda de opciones para concretar el sueño bolivariano de la integración de América Latina. Como parte de la gira por Sudamérica, AMLO participará en Chile en la ceremonia por los 50 años del golpe a Salvador Allende. Foto Afp

UCAL
análisis
curso

da

Duplica recursos a seguridad el plan de presupuesto 2024

El presupuesto de la Secretaría de Seguridad Pública para el 2024...



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Y GUSTAVO PETRO

Buscan integrar a América Latina

POR ISABEL GONZÁLEZ

CALI, Colombia.— Temas como autosuficiencia alimentaria, energética y de salud, ordenar la migración, combatir al narco y trabajar en la integración de Latinoamérica marcaron el primer día de actividades del presidente Andrés Manuel López Obrador en su gira por Sudamérica.

Al llegar a esta ciudad, sostuvo reuniones con su homólogo colombiano, Gustavo Petro, y las comitivas de ambos gobiernos. También se abordó el proceso de paz en este país. Por la noche se ofreció una cena en honor a López Obrador y los funcionarios federales que lo acompañan.

De acuerdo con la canciller mexicana, Alicia Bárcena, ambos presidentes se mostraron interesados en impulsar la autosuficiencia sanitaria de la región, que lleve a producir los medicamentos que demandan las poblaciones del continente.

En el combate al narco, dijo que coincidieron en abordar este problema desde la salud pública.

PRIMERA | PÁGINA 2

LÓPEZ OBRADOR SE REÚNE CON PETRO

Evalúan nuevo plan para combatir narco



Foto: Reuters

El Presidente de México se reunió ayer con su homólogo colombiano en la ciudad de Cali, en el inicio de su gira por Sudamérica.



PRESENTARÁN HOY el acuerdo para atacar dicho problema con perspectiva de salud

POR ISABEL GONZÁLEZ

Enviada

CALI, Colombia. — Autosuficiencia alimentaria, energética, de salud, mitigar la migración desordenada, combatir el narcotráfico y trabajar en la integración de Latinoamérica fueron los temas que dominaron en el primer día de actividades de la gira del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, por Sudamérica.

Al llegar a Cali, Colombia, el Presidente mexicano cumplió una jornada de más de 16 horas de actividades, de las cuales dedicó casi cinco horas a sostener reuniones privadas y ampliadas con su homólogo colombiano, Gustavo Petro, y las comitivas de ambos gobiernos.

Los encuentros se desarrollaron desde las cinco de la tarde hasta las nueve y media de la noche en el Centro de Eventos Valle del Pacífico, sede de la Conferencia Latinoamericana sobre Drogas y Perspectivas Futuras, de la cual México junto con Colombia este sábado darán a conocer las conclusiones para combatir el problema del narcotráfico desde una óptica de salud.

En las reuniones de trabajo los dos mandatarios también hablaron del Proceso de Paz Total en Colombia.

Luego de la maratónica jornada entre López Obra-

dor y Gustavo Petro en el salón Colombia, se ofreció una cena en honor del Presidente de nuestro país y los funcionarios que lo acompañan, entre ellos los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; de marina, Rafael Ojeda Durán, y la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra.

El agasajo se prolongó cerca de una hora al interior del salón Delirio.

Luego de las actividades de este viernes, el presidente López Obrador se trasladó al Hotel Intercontinental para descansar.

Prioridades de la reunión de trabajo México-Colombia:

De acuerdo con la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, los presidentes de Colombia y México se mostraron interesados en impulsar la autosuficiencia sanitaria de la región que lleve a producir los medicamentos que demandan las poblaciones del continente.

“Para que no nos vuelva a pasar lo que nos pasó en la pandemia, y podamos avanzar en la producción de nuestros medicamentos y poder intercambiar mayor comercio en ese sentido”, comentó Bárcena previo a la cena en honor de López Obrador.

En materia del combate al narcotráfico dijo que los presidentes coincidieron

en atacar con una mirada distinta a este problema, la de la salud pública.

“No puede ser que en Estados Unidos se estén muriendo cien mil jóvenes entre 15 y 29 años por fentanilo, por ejemplo, una droga sintética. Y hay un problema social, porque ese nivel de consumo, y no necesariamente nosotros somos los responsables de que se consuma así”, declaró ante la prensa mexicana.

En el caso de los programas Jóvenes construyendo el Futuro y Sembrando Vida aclaró que serán presentados este sábado con el fin de compartir la experiencia.



Actividad

Hoy, López Obrador participará en la Ceremonia de Clausura de la Conferencia Latinoamericana y del Caribe sobre Drogas y perspectivas futuras.





Hay un problema social (por el fentanilo) y no necesariamente nosotros somos los responsables de que se consuma así.”



(Ambos mandatarios) están interesados en que podamos avanzar en la producción de nuestros medicamentos y poder intercambiar mayor comercio. Que no nos vuelva a pasar lo que nos ocurrió en la pandemia.”

ALICIA BÁRCENA
SECRETARIA DE RELACIONES
EXTERIORES



Fotos: AFP

El presidente López Obrador viajará hoy a Chile como parte de su gira por Sudamérica.





Ésta es la primera vez que el presidente López Obrador visita de forma oficial Colombia y a su homólogo Gustavo Petro.



TREN MAYA**Más expropiaciones**

La Sedatu informó sobre la expropiación de 215 mil 530 metros cuadrados pertenecientes a 77 inmuebles privados en Campeche para obras de infraestructura pública relacionadas con el Tren Maya. **Pág. 8**

SEDATU EMITE DECLARATORIA PARA CAMPECHE

Expropian predios para el Tren Maya

Tomará un área que equivale a cuatro veces el Zócalo de la CdMx para obras de infraestructura

JUAN LUIS RAMOS

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) informó sobre la expropiación de 215 mil 530 metros cuadrados pertenecientes a 77 inmuebles de propiedad privada, esto para la construcción de obras de infraestructura pública relacionadas con el proyecto del Tren Maya.

La dependencia publicó ayer, en el *Diario Oficial de la Federación* (DOF) una declaratoria de utilidad pública de estos inmuebles que se localizan en los municipios de Escárcega, Champotón y Campeche.

El documento, firmado por el secretario Román Meyer, recuerda que la Ley de Expropiación establece como causa de utilidad pública la construcción de obras de infraestructura pública y la prestación de servicios públicos que requieran de bienes inmuebles y sus mejoras.

“Las expropiaciones sólo podrán hacerse por causa de utilidad pública y mediante indemnización (...) Los ferrocarriles son áreas prioritarias para el desarrollo nacional en los términos del artículo 25 de esta Constitución; el Estado al ejercer en

ellas su rectoría, protegerá la seguridad y la soberanía de la Nación”, refiere.

Añade que el Tren Maya es el proyecto más importante de infraestructura, desarrollo socioeconómico y turismo del presente sexenio, y que además de orientarse a incrementar la derrama económica del turismo en la Península de Yucatán, funcionará como corredor humanitario por medio del cual se entregarán apoyos alimentarios y médicos, entre otros, a las comunidades indígenas y pueblos marginados del sureste mexicano.

De acuerdo con la declaratoria, el gobierno expropiará tres terrenos en Escárcega, cinco en Champotón y 69 en la capital del estado de Campeche.

Para llevar a cabo esta acción, la autoridad deberá notificar personalmente a los titulares de los bienes y derechos, quienes tendrán un plazo de 15 días hábiles a partir de la notificación o de la segunda publicación de la declaratoria en el DOF para manifestar ante la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Sedatu lo que a su derecho e interés convenga.

“Previo convenio con los propietarios de los predios involucrados en la presen-

te Declaratoria, procédase a la ocupación inmediata de los mismos”, sentencia el documento.

El gobierno federal ha recurrido a expropiaciones de terrenos e inmuebles en Campeche, Yucatán, Chiapas, Tabasco y Quintana Roo para realizar obras de infraestructura para el Tren Maya, proyecto que será inaugurado en diciembre de acuerdo con las instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador.



Los municipios donde la Sedatu informó la nueva expropiación del gobierno federal se ubican en las inmediaciones de los Tramos 1 y del proyecto ferroviario, los cuales al cierre de junio tenían avances en su construcción de 77 y 79 por ciento, respectivamente, siendo los que mayor avance presentaban, de acuerdo con el Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por el contrario, los tramos 5, 6 y 7, todos a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), presentaban los menores avances a cinco meses de que se inaugure la magna obra, de entre 16 y 18 por ciento.

UBICACIONES

EL GOBIERNO expropiará tres terrenos en Escárcega, cinco en Champotón y 69 en Campeche

77

INMUEBLES pasarán a propiedad del gobierno federal para la construcción del proyecto

ALEJANDRO AGUILAR



Obras del Tren Maya en el tramo que pasa por Calkiní, Campeche

